HOY POR HOY

Dr. Martín E. Candanedo G.

Vicerrector de Investigación, Postgrado y Extensión Universidad Tecnológica de Panamá



Aniversario 53 del CEI

Luego de más de medio siglo de constante relación con la sociedad panameña, el Centro Experimental de Ingeniería, CEI, mantiene el mismo ahínco y dinamismo que lo ha caracterizado desde el primer día.

El tiempo no ha pasado en vano, el CEI ha crecido tanto en número de profesionales, como en las pruebas que provee a la comunidad. Un crecimiento que es validado por el número plural de empresas, privadas y públicas, que se acercan en busca de solución a los problemas de ingeniería a los que se enfrentan.

Hoy día, los profesionales del CEI están en una constante carrera de superación y aseguramiento de la calidad, la cual es parte de la idiosincrasia de todo el personal de este Centro de Investigación, en donde se distingue un equipo estimulado y comprometido, así como la definición de las metas a obtener a corto, mediano y largo plazo.

Sin lugar a dudas, cincuenta y tres años es tiempo suficiente para crecer y madurar; tiempo para acumular éxitos, experiencias aprendidas, reconocimientos y para determinar nuevas metas. Haciendo un recorrido cronológico, debemos resaltar la evolución de los laboratorios de materiales y suelos, como entes de certificación de calidad de materiales para la construcción de carreteras, a lo que son hoy día el Laboratorio de Ensayo de Materiales y el Laboratorio de Geotecnia que mantienen un considerable crecimiento y actualización con lo que acontece en ambas áreas del conocimiento y el ejercicio profesional.

Hecho notable es, el Laboratorio de Metrología que se inició con una donación del Ministerio de Comercio e Industrias y que ha evolucionado hasta convertirse en el Laboratorio Secundario de Metrología de nuestro país. En adición, el Laboratorio de Química que ha crecido y madurado hasta convertirse en el Laboratorio de Análisis Industrial y Ciencias Ambientales el cual cuenta con la Certificación ISO 17025 que reconoce y acredita servicios de calidad que allí se brindan.

No menos importantes son, los laboratorios de Estructuras y de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas cuya fecha de creación es más reciente y que se han ganado ya su sitial en la sociedad panameña, a través de sus ejecutorias en el modelamiento y pruebas de estructuras y nuevos materiales.

Todos estos cambios han sido positivos y de gran impacto en nuestro país. Sin embargo, hay cosas que no cambiarán con el paso del tiempo. La actitud positiva para el trabajo, el compromiso sincero con las metas institucionales y nacionales, la calidad humana que caracteriza a cada miembro del Centro Experimental de Ingeniería y el deseo de ser mejores cada día.

Con total orgullo y felicidad, hoy día rendimos honores a los hombres y mujeres que constituyen el Centro Experimental de Ingeniería, que, ciertamente, es un baluarte de referencia en materia de ingeniería para nuestro país.